

## Prevén aumento del 20% en tortilla, huevo y pan

Por: Regeneración. 30/09/2016

***El dólar en 20 pesos se traducirá en aumento de precios, México importa el 47% del maíz, el 32% de trigo y 35% de lácteos.***

El dólar a 20 pesos tiene un impacto en las importaciones, por esto, precios de productos de consumo nacional, como tortilla, pan y huevo, tendrán un aumento del 20 por ciento, advirtió la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC).

“Ya está empezando a darse el fenómeno del alza de un 20 por ciento en distintas zonas, pero la Profeco no lo reconoce hasta que se vuelve generalizado. Es complicado medir cuándo se acabó el maíz o trigo importado que se compró a cierto precio; va a haber mucha especulación. Se avecina [el aumento] en el huevo, en la tortilla y en el pan”, explicó el presidente de ANPEC, Cuauhtémoc Rivera.

De acuerdo a la organización, México y Estados Unidos comercializan a diario 20 mil millones de pesos de productos entre exportaciones e importaciones. No obstante, parte de la incertidumbre se basa en que el candidato republicano a la presidencia Donald Trump, asegura que de llegar a la Casa Blanca modificará el Tratado de Libre Comercio (TLC), lo que disminuiría el monto de operaciones comerciales entre ambas naciones.

Recordemos que el 47% del maíz, el 32% del trigo y el 35% de los productos lácteos que se consumen en México son de importación, o sea, se pagan en dólares. Y son, justamente esos productos, la base de la alimentación mexicana, ya que de ahí se derivan la tortilla y el pan.

También, ANPEC, ejemplificó que se importan 29 mil 8343 toneladas de huevo al año, y este año, el peso se debilitó frente al dólar en un 13%.

“Todo esto generará una burbuja inflacionaria, que afectará el consumo de la ya deteriorada economía familiar en nuestro país y empobrecerá aún más a los 55 millones que viven en pobreza y pobreza extrema”, determinó la ANPEC en un comunicado.

Acotó, Rivera que el incremento en el precio de las gasolinas igualmente impactará en el precio de la canasta básica.

Este septiembre, un kilo de tortilla se ofertó en 12.74 en promedio nacional, frente a los 12.54 que costaba en enero.

Una pieza de pan se ha comercializado en 1.97 pesos en septiembre, en comparación con el 1.93 pesos en el primer mes del año.

El kilo de huevo blanco se ha dado en 19.58 pesos este mes frente a los 18.89 pesos en enero, los 22 pesos de septiembre de 2015 y los 31 pesos de enero del año pasado.

Los pequeños comerciantes opinan que la depreciación del peso se debe “a una inestabilidad generada por un grave endeudamiento por el que nos cobran altas tasas de interés”, sumado a la campaña contra los mexicanos en Estados Unidos emprendida por Trump.

“Trump pretende criminalizar a los connacionales, cuando de lo único que son responsables es de aportar con su trabajo riqueza al vecino del norte. Incluso el candidato a la presidencia de los Estados Unidos amenaza con renegociar el Tratado de Libre Comercio (TLC); pretende reducir el comercio entre ambas naciones. Además, busca construir un muro en la frontera”, acotó la ANPEC en el comunicado.

Fuente: <http://regeneracion.mx/preven-aumento-del-20-en-tortilla-huevo-y-pan/>

Fotografía: tortillaspuebla

### **Fecha de creación**

2016/09/30